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■司　　会　SAA　岡田　　隆
■開会点鐘　会長　安藤　公一
■出席報告

■オンライン出席　福村
■本日の欠席者　宋、中谷、平子
■他クラブ出席者　新川（地区）
■ゲスト　
吉田　善成様（神奈川県旭警察署長）

小林　克生様（神奈川県旭警察）

佐藤　　勉様（市川会員ご友人）

■会長報告　　　　　　　　　　　安藤　公一
　今日明日は、東京で 30 度越えの真夏日、熊
谷や前橋では 35℃を越える酷暑日の予報が出
ています。先週の雨の日には最高気温 15℃の
日もあり激しい温度の変化に身体がうまく適応
しきれない方もおられるかと思います。5 月中
旬での首都圏での真夏日は 19 年ぶり、北関東
での酷暑日は 30 年ぶりのことだと報道されて
いました。急激な温度上昇による熱中症の恐れ
もありますので、体調不良を感じた際は、勇気
を持って休む・止めることが本人の健康を守る
だけでなく周囲への迷惑も防げると思います。
昭和の人間は、私も含めついつい無理をしてし

まいがちです。お互い気を付けて行きましょう。
一方で麻疹の流行が懸念されているとの報道を
見ました。一度罹患しておられる方は再感染し
ないようなので殆どの会員の皆様は過度に心配
されなくてもよさそうです。新型コロナが 5 類
に引き下げられましたが、感染症は無くなるこ
とはありません。相応の感染症対策は、意識し
て続けて行く必要もありそうです。
　一年 8 ヶ月ぶりに日経平均株価が昨日 3 万円
の大台をつけました。本日も 3 万越えで推移し
ています。日本企業の業績が軒並み良かったこ
とを受け、海外投資家が日本株を買ったことが
要因だとか。ただあまり喜んでばかりもいられ
ません。海外要因でいまだ不透明な情勢も数多
く残っています。5 月 19 日から始まる G7 広
島サミット開催へのご祝儀相場なのでしょうか
ね。無事に終了してもらうことを祈るばかりで
す。
　スポーツでは、WBC 優勝戦士達のメジャー
リーグ・プロ野球での活躍が連日報道されてい
ます、これが当たり前になってきた感じです。
NBA では八村塁選手所属のレイカーズもプレー
オフ決勝まで進み頑張っているようです。世界
柔道が先週開催され、日曜日に団体戦が日本対
フランスで行われ、３勝３敗の土壇場で追いつ
き、サドンデスプレーオフで 70㎏急女子の新
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添選手が相手選手の反則負けを誘い、東京オリ
ンピックの雪辱を果たしました。大相撲５月場
所が始まり５場所ぶりの復帰となった照ノ富士
は今のところ順調に勝っています。
▷地区関係・クラブ関係
１）童謡めだかの学校の作者中田喜直夫人の中
田幸子様事務所よりメール並びにコンサートの
パンフレットが届きましたので、回覧致します。
今年は中田喜直さん生誕 100 年とのことでし
た。2 ページ目最下段に 7 月 15 日から 10 月 1
日までセンター北の横浜市歴史博物館で「生誕
百年　中田喜直展」の開催案内が掲載されてい
ます。
２）地区より 2023-24 の青少年交換のホスト
ファミリーバンク名簿登載者募集の案内がきま
した。該当者がいなくても 6 月末日にはクラブ
として地区に報告しなければなりません。回覧
致しますのでご一読お願いします。
３）次年度の「地区研修・協議会」動画視聴が
4 月 10 日から始まりました。各委員長の皆さ
んにおかれましては、活動計画作成の一助とし
て是非ご覧になって頂きたいと思います。
４）RLI 終了式並びに懇親会が 5 月 17 日に崎
陽軒本店で開催されるとの案内がきました。当
クラブからは新川さんがご参加されます。
５）来週はクラブ協議会です。上半期の活動を
振り返ります。ご担当の方々、ご準備宜しくお
願い致します。
６）明日の 5 月 18 日の会長幹事会に新川さん
と参加してきます。
■「てんでんこ」礼状／
笹野台地区ささえあい連絡会　大田陽夫
　横浜旭ロータリークラブ会長 安藤公一様
拝啓　新緑の候、ますますご清栄のこととお慶 
び申し上げます。
　この度は、旭ロータリークラブ作成の「て
んでこ」1000 部を安藤公一会長様よりのご厚
意により頂き心より感謝しております。また、
五十嵐印刷社長様からのお引き合わせのお陰で
す。
　先日、グループ会議で「旭ロータリークラブ」
様より無償で頂いたことを説明するとともに分

配の方法について話し合いました。１３自治会
会長へ主旨を説明して有効に使うようにいたし
ます。
　旭区社会福祉協議会・旭区地域福祉保健活動
の一環として笹野台地区ささえあい連絡会の中
で「防災力の向上」を目的に活動しております。
コロナ禍で集会等の活動は制限があり、防災の
基礎知識をチラシ ( Ａ４) にして毎月回覧・掲
示用として発行しました。
　５月８日からコロナ医療体制も平時となり、
日常生活も徐々に以前の状態に戻りつつありま
す。当該活動についても人々の行動を取り入れ
たものに変えていきます。
　タウンニュース№ 975　「恒例の清掃コラボ」
で日常のご活動が載っていました。
これからも、貴クラブの益々のご発展を心より
お祈り申し上げます。　　敬具
　令和五年五月十二日
笹野台地区ささえあい連絡会 
Ａグループ・リーダー 大田陽夫
■市川会員ご友人紹介

　今日は私の友人の保育園スマイルキッズの佐
藤さんを例会にお招きしました。先日目黒さん
のお店で、佐藤さんと一杯やっていた際、丁度
石山造園の石山さんとか目黒さんとロータリー
の話になり、佐藤さんから少し興味があると云
われ、本日お招きしました。
　佐藤さんは理事長で奥様は園長先生として園
を運営されており、丁度園長先生が 20~30 年
前に市川さんの所の実習生との関係もありまし
て、また、大きなお遊戯会がある時など、市川
さんの所のホールで発表会なども行っていると
いった関係でございます。
　７月から入会するということになっておりま
すので、皆様に温かく受入ていただければと
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思っております。
▶佐藤様より一言
　皆様始めまして、スマイルキッズの佐藤と申
します。今緊張して言葉も出ないのですが、若
輩ものですので皆様のご指導ご鞭撻のほどよろ
しくお願い申し上げます。
■ニコニコ BOX
安藤　公一／①吉田署長、小林様、公務ご多用
の中お越し頂きありがとうございます。本日は、
宜しくお願い致します。②佐藤勉さんようこそ。
例会楽しんでいって下さい。
新川　　尚／①吉田署長、小林様、本日はお忙
しい中ありがとうございます。卓話宜しくお願
いします。②スマイルキッズ佐藤様ようこそ！
内田　　敏／①吉田様、本日の卓話宜しくお願
いします。②妻の誕生日にお花を頂きありがと
うございました。
五十嵐　正／旭警察署長吉田様、本日はお忙し
い中ありがとうございます。卓話宜しくお願い
致します。②スマイルキッズ佐藤様、RC の例
会お楽しみください。
佐藤　利明／旭警察署吉田署長様、本日の卓話
宜しくお願い致します。旭警察署小林克生様、
公私にわたりお世話になり有難うございます。
②スマイルキッズ代表理事佐藤勉様、ようこそ
入会をお待ちしております。
岡田　　隆／吉田署長様、お忙しい中ありがと
うございます。本日の卓話宜しくお願い致しま
す。
田川　富男／①吉田旭警察署長様、小林様、旭
ロータリークラブに訪問いただきましてありが
とうございます。②スマイルキッズ佐藤様、例
会にようこそ、ロータリーを知って下さい。
関口　友宏／吉田旭警察署長をお迎えして。
市川　慎二／①旭警察署長吉田様、本日はご多
忙の所ありがとうございます。卓話よろしくお
願い致します。②スマイルキッズ佐藤さん、例
会楽しんでいって下さい。
佐藤　真吾／旭警察署長吉田善成様、住民相談
係小林様、本日はお忙しい所、当クラブ例会に
お越し下さり有難うございます。卓話宜しくお
願い致します。②スマイルキッズ代表理事佐藤

勉様、ようこそ。７月からの入会楽しみにして
います。
北澤　正浩／①神奈川県旭警察署長吉田善成
様、本日の卓話よろしくお願い致します。②佐
藤勉様ようこそ。
■卓話「特殊詐欺対策」について
　　　　　　　　　　旭警察署長　吉田善成様

（経歴） 
　長崎県出身。趣味は散歩。
　これまでに主に鑑識課機動鑑識を始め、刑事
部の各課を歴任され、直近では、刑事部刑事総
務課刑事特別捜査隊長を務められた後、麻生警
察署で署長を務められ、今年の 3 月 13 日付け
で、旭警察署の署長に着任されました。
　就任にあたり、仕事をする上で大切にしてい
る「住民の安全安心を守るためには、まず署員
それぞれが家族、仲間、そして自分を大切に」
をモットーに、署員一丸となり、管内治安維持
に努められております。
第 1 ／ はじめに自己紹介～生い立ち
　私は、昭和 42 年 8 月 22 日、長崎県長崎市
で理容師（散髪屋）を営む両親のもとに二人兄
弟の長男として生まれました。
　現在 55 歳、家族は、妻と子ども 3 人（長女
は嫁いで千葉県に居住）川崎市多摩区に居住し、
私は、業務上、単身赴任中となります。
　性格は、几帳面で生真面目であるが小心者で
口下手です。
　中学生のとき、将来、中学校の教師になりた
いという夢を抱きました。
　でも、警察官もいいなあ・・・太陽にほえろ
の刑事もかっこいいなあなどとそんな気持ちも
少しありました。
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　高校卒業して、いよいよ就職活動というとき、
長崎県警を受験する私に、担任の先生が、「第 2
希望はどうする」と・・・
　先生は、「警視庁は敷居が高いから、その一
つ手前の神奈川県警にしとけ」などとアドバイ
スを受け、私としては、長崎県警が駄目なら
後を継いで床屋になると決めていましたので、

「じゃあ、神奈川で」と軽い返事をしました。
　すると、案の定、長崎県警不合格。何をやっ
てもダメでした。
　高校卒業後は、とりあえず理容学校へ行こう
と願書まで用意していましたが、何と、神奈川
県から採用通知が届き、9 月以降の採用予定と
のこと、心の迷いが生まれました。
　長崎県警が駄目なら後を継いで床屋になると
決めていたのに、長男なのに跡を継がない選択、
しかも、関東の神奈川県、故郷長崎を離れるこ
とへの不安など ... そんなことを抱えながら昭和
61 年 11 月 2 日、長崎駅から両親、兄弟、友人
たちが見送る中、寝台特急さくら号に乗車し汽
車は関東へ向かいました。
　昭和 61 年 11 月 4 日、神奈川県巡査を拝命
しました。
第 2 ／警察の仕事
１） 警察歴
　私の警察歴は、交番勤務からスタートしたわ
けですが、警察学校卒業後の初めての配置所属

（卒配…卒業配置）は横浜の金沢警察署でした。
　以後、川崎にあります第二機動隊、千葉県出
向（新東京国際空港警備隊）、帰県後、巡査部
長で刑事（盗犯、知能犯）、警部補で第一機動
隊、鑑識、警部で地域課長、刑事課長、鑑識課
機動鑑識中隊長、警視では関東管区警察局監察
官、宮前署副署長、刑事総務課刑事特別捜査隊
長、麻生警察署長を経て現在、旭警察署長とし
て勤務しています。
　警察部内で言うところの畑、専門分野という
と刑事警察で少し長い経験をさせてもらったと
いうことになります。
　刑事と言えば、子供のころその夢を描いてい
たこともあり、意気揚々と取り組んだわけです
が、当然のごとく、ドラマのように 1 時間、長

くても 2 時間で事件が解決するわけではありま
せん。
　また、鑑識部門に長く身を置きましたので、
殺人や強盗といった捜査第一課が担当するよう
な事件の鑑識活動を経験していましたので、ど
うしてもそう言った目線で仕事をする・・・つ
まり、現場の遺留資料から犯人（ホシ）をわる、
現場主義、現場第一とそういう気持ちで業務に
取り組んでいます。

第 3 ／ 特殊詐欺対策について
１）歴史（変遷）
　現在、「特殊詐欺」の名称で浸透していますが、
これがどのように変遷していったか・・・
　今から約 20 年前、平成 15 年ころから、高
齢者宅への電話で「もしもし、オレだけど、会
社の大事な書類が入ったカバンを落とした。顧
客との契約で明日までに 500 万円必要なんだけ
ど、上司に話したら、会社が 300 万円用意する
と言ってくれたので、あと 200 万円何とかなる
な。会社の同僚の吉田という者が受け取りに行
くので渡してほしい。」と・・・聞いたことあ
るセリフではありませんか。
　警察でもこのような息子を騒る新手の詐欺が
横行しているということで、その翌年からオレ
オレ詐欺とその手口の総称を決め、統計を取り
出しました。
　すると、「おじいちゃん、オレだけど」など
と今度は孫騙りまで出てくる始末となりまし
た。
　その他、「債務不履行による民事訴訟が提起
されました。連絡なき場合は財産を差し押さえ
ます。」などと架空の話を持ち掛け、その和解
金として現金を振り込ませるなどの架空料金請
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求詐欺も発生しました。
平成 18 年、今度は、同じような騙しの文言でも、
お金を取りに行くではなく、「〇〇銀行の口座
に振り込んで欲しい」などという手口に変遷し、
また、区役所を名乗って税金の戻り、つまり還
付金があるなどと虚言を言って現金を振り込ま
せる手口も生まれ、これらの詐欺を振り込め詐
欺と総称するようになりました。
　そして更に、平成 23 年からは、それまでの
手口に加え、警察を騙って「事件で関係箇所の
捜索を行ったところ、あなたの名義のキャッ
シュカード発見された。ほかに持っているカー
ドがあるなら預かりに行くので、事前に暗証番
号を教えてください。」などと言って、キャッ
シュカードを騙し取る預貯金詐欺という手口が
加わり、また、これに似ている手口で、あらか
じめ暗証番号を聞き取った上で自宅に赴き、封
筒を差し出して「これに手持ちのキャッシュ
カードを入れて封印して下さい。捜査の進展に
よってまた連絡します」などと語って、用意し
ていたトランプなどのカードを入れて封印して
いる別の封筒とすり替えて窃取するキャッシュ
カード詐欺盗という手口が横行し現在に至って
います。
　それらすべてを総じて特殊詐欺と総称するよ
うになりました。
２／ 統計
　神奈川県下において、この種犯罪が横行し始
めてから急速にその被害件数と被害総額は増加
の一途をたどっていましたが、新型コロナ感染
症の感染拡大の影響もあったのか、令和 2 年、
3 年は減少傾向でした。
　ところが、令和 4 年は、一転して急増し、被
害件数も約 2,100 件、被害総額は約 43 億円に
上りました。
　旭警察署管内では、77 件の被害を認知し、
被害総額は約 1 億 4,500 万円に上りました。
　その手口では、オレオレ詐欺と還付金詐欺が
急増し、被害全体の約 7 割を占めています。
　しかし、当署でも被害の認知ばかり受けてい
るわけではなく、被疑者 3 人を検挙し、15 件
の事件を検察庁へ送致しています。

　これら特殊詐欺事件では、その被害金につい
て、犯人グループのアジトなどの捜索の際に現
金など差し押さえることができれば、それを分
配返還できる場合もありますが、そのほとんど
は戻ってきません。
　金の流れが解明できていないのが現実です。
　前任の麻生警察署の例では、昨年、事件発生
直後に被疑者（受け子）を確保し、騙し取った
現金が現金回収役に回る直前でその現金を取り
戻すことができ、被害者に返還することができ
た事案もありました。
　しかし、このケースは稀であると言っても過
言ではありません。
3 ／特殊詐欺被害防止方策
　皆様もお分かりのとおり、特殊詐欺のほぼす
べての手口に共通するのが「電話」です。
　ですので、この特殊詐欺被害を防ぐために、
この被害に遭わないために、警察では、これら
特殊詐欺の手口を地域住民の方たちに知っても
らうための広報、啓発活動や併せて電話対策に
力を入れているわけです。
　では、具体的にどんなことをしているのかと
いうことです。
　神奈川県警察のホームページには、これら一
連の手口や騙しの電話がかかってきたときの対
処方法
．．．例えばオレオレ詐欺であれば、
　犯人が「鞄をなくした」と言えば、「それは、
私が買ってあげた鞄なの」と事実と異なること
を答える。
　それに「そうだよ」などと答えが返ってくれ
ばそれは詐欺だと看破できる
といったように事例付きで掲載されています。
　当署では、制服警察官が、特に高齢者のいる
家庭には戸別訪問して騙しの手口など、その文
言等を教示をしたり、実際に架かってきた犯人
の騙しの通話内容を聞かせたり、それをイラス
トや文言でまとめたチラシを配布するなど、地
道に繰り返し取り組んでいます。
　そして、このような手口を周知したうえで、

「電話」の対策ということになりますが、県警
察では
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〇留守番電話機能の常時設定
〇迷惑電話防止機能付き機器の設置
この二つを推奨しています。
　もっとも、これをやったから万全というわけ
ではありませんが、一定程度の効果はあるもの
と思います。
　留守番電話であれば、必要に応じ相手方が何
かメッセージを入れるため話し出しますので、
それを聞いてからでも遅くありませんし、ほと
んどの場合、犯人がメッセージを入れるという
ことはありません。
　また、迷惑電話防止機能付き機器、「この電
話は録音されています」などというメッセージ
が流れるものですが、これも、犯人たちは面倒
くさいということで、ほとんどの場合切ってし
まいます。
　いずれも、「ほとんどの場合」と言いましたが、
つまり、万全というわけではないということで
す。
　それともう一つ、皆様は、旭区安全安心かわ
ら版をご存じですか。これは、旭区役所で発信
しているメールシステムで、1 週間に一度旭警
察署管内の治安情勢や交通事故の情報などを配
信しています。
　1 週間に一度では情報がタイムリーではない
ということで、旭区ツイッターでは、区内に前
兆電話が多数架かってきている場合にはタイム
リーに発信してもらえるよう区役所と調整中で
す。
　話は戻りますが、最終的には、電話等を出た
者が、そこで判断することになるわけです。
　その時に、「これは詐欺の電話だ」と看破す
ることができるよう、先程頼話しているような
対策を繰り返し繰り返し行っているわけです。
4 ／特殊詐欺検挙方策
　特殊詐欺被害防止について話してまいりまし
たが、被害の発生があるということは、それを
検挙することも警察の仕事です。
　こういった卑劣な犯罪、昨今は、詐欺にとど
まらず、そこから発展したと思われる強盗事件、
死者も出てしまいました。
　警察もこれまでは詐欺を扱う捜査第二課が主
体となって捜査してきましたが、暴力団などの
反社会的組織が絡んでることが明白であるの

で、暴力団対策課や組織犯罪分析課、そして、
凶悪犯罪を扱う捜査第一課、生活安全部の人身
安全対策課など、県警が組織を挙げて最重要課
題として取り組んでいます。
　従事する捜査員は必ず検挙するという強い気
持ちで臨んでいます。
　犯人検挙に向けた捜査活動は多種多様多岐に
わたり、それぞれの担当分野で一人一人の捜査
員が日夜「被害者のために」という気持ちで取
り組んでいることを少しでも知っていただけた
らと思います。
5 ／皆様へのお願い
　そこで、皆様にお願いがあります。
　どうか、まずは皆様が特殊詐欺の被害に遭わ
ないでください。
　そして、皆様の家族、社員、従業員の皆様に、
特殊詐欺について機会あるごとに話をして注意
喚起していただきたいと思います。
　人の命を奪う犯罪、人の身体を傷つける犯罪、
人の財産を奪う犯罪など様々な犯罪があります
が、特殊詐欺は、単に人に嘘を言ってお金を騙
し取るということにとどまりません。
　人がコツコツ生活のため、老後のために蓄え
た財産を、あたかも善人のふりをして騙し取
る・・・騙された被害者は家族に言えず、その
ショックから心を病んでしまう。
　また、家族に話したとしても、今度は家族か
らとがめられ、同じように心を病み、最悪、罪
悪感ら自ら命を絶ってしまう。
　犯人グループは、騙せなければ強盗に入って
でも金を奪い取る。
　抵抗されたら、殺してでも金を奪い取る。
　そんな卑劣極まりない犯罪だということで
す。
　だから、絶対に許すことはできない。そのよ
うに強く思っています。
　まずは、被害防止そして発生した事件につい
ては必ず検挙する。抑止と検挙は両輪です。
　いずれも、警察だけで成し遂げることはでき
ません。是非とも皆様の御理解と御協力を引き
続きお願いいたします。
■次週卓話　
５／ 31　休会
６／７　親睦活動フォーラム


